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Pantelleria. Nell’Isola si è tenuto il terzo incontro mondiale su questa tipologia di aree di straordinaria valenza estetica dove esistono produzioni di qualità

Marsala
OOO Un Testo Unico sull’Edilizia
che semplifica alcune procedure
comunali la cui lentezza, spesso, è
stata alla base di ritardi e compli-
cazioni tecniche. Proprio sul Testo
Unico, entrato in vigore nello
scorso mese di agosto, una speci-
fica missione palermitana dell’as -
sessore all’Urbanistica e al Decoro
Urbano, Rino Passalacqua,assie-
me ai tecnici comunali,ingegneri
Francesco Patti, dirigente del set-
tore Servizi Pubblici Locali e “ad
interim” dei Lavori Pubblici, e
Giuseppe Giacalone, responsabile

del Suap che hanno incontrato
l’architetto Giovanni Grutta, re-
sponsabile del Dipartimento Ur-
banistica della Regione. “Il Testo
Unico – chiarisce l’assessore Pas-
salacqua – pur non introducendo
sostanziali novità tuttavia registra
un cambiamento nella terminolo-
gia usata, permettendoci di uni-
formarci così a quella adottata nel
resto del Paese” (ad esempio quel-
la che era la “concessione edilizia”
diventa “permesso di costruire”).
Ovviamente non è solo una que-
stione lessicale, ma anche di con-
tenuti riguardo alla Segnalazione

certificata (Scia), Comunicazione
di inizio lavori asseverata (Cila) e
Comunicazione di inizio lavori li-
bera. Altri due aspetti importanti
riguardano: l’abrogazione dell’ar -
ticolo 20 della legge regionale
n.4/2003 relativo alla realizzazio-
ne di verande mentre si conferma
il mantenimento in sanatoria dei
cambi di destinazione d’uso rea-
lizzati in assenza di titolo. Tutti
questi temi sono stati oggetto di
argomentazioni che hanno trova-
to la condivisione del dirigente re-
gionale, alle prese con l’attuazione
della nuova legislazione. “Va detto

altresì – aggiunge l’assessore Pas-
salacqua – che le nuove norme su-
perano alcune criticità presenti
nella vecchia legislazione siciliana
e semplificano talune procedure
oggi esistenti”. Il riferimento è al
cambio di destinazione d’uso ai fi-
ni commerciali ed alberghieri,
cessione di cubatura e trasferi-
mento di volumetrie. Nulla cam-
bia pertanto per i servizi urbanisti-
ci richiesti da cittadini e tecnici,
tenuto conto che la normativa in
vigore non ostacola affatto le pro-
cedure, anzi le semplifica.
(*DIBA*)

in breve

0 Comitato Opes

Convegno
al Coni
su alimentazione
OOO Si è svolto ieri pomeriggio alla
sala convegni del Coni di via Marconi,
a Erice, un convegno gratuito sull’ali -
mentazione di bambini ed adulti
nell’attività sportiva che è stato orga-
nizzato dal comitato provinciale
Opes Italia in collaborazione con
Alan Martin. La relatrice dell’incontro
è stata la dottoressa Laura Gramma-
tico. «Il comitato provinciale Opes
Italia promuove lo sport sano e puli-
to», fa sapere il presidente Peppe
Sammaritano. (*ANMA*)

0 Paceco

Assemblea
straordinaria
alla Grammatico
OOO Convocata assemblea straor-
dinaria dei soci della Banca di Cre-
dito Cooperativo “Sen. Pietro
Grammatico”. I soci si riuniranno
sabato 22 ottobre alle 9,30 in pri-
ma convocazione ed eventual-
mente domenica 23 ottobre sem-
pre alla 9,30, nei locali del centro
diurno per anziani di via Seniazza.
Tra i punti in discussione, la ces-
sione della Banca alla Don Rizzo di
Alcamo e la messa in liquidazione
volontaria della Banca. (*SAMO*)

Marsala. Missione a Palermo dell’assessore Passalacqua: «Con le nuove norme si superano alcune criticità»

Piazza Vittorio. La manifestazione è stata organizzata dall’Unione sindacale di base. Chiedono la stabilizzazione

Trapani
OOO Una raccolta di firme che
chiedere la stabilizzazione. Ieri
mattina, gli Lsu hanno avviato,
nella centralissima piazza Vittorio
Emanuele, una petizione alle-
stendo un piccolo punto di rac-
colta davanti alla Vasca del Trito-
ne. Al tempo stesso hanno distri-
buito volantini per sensibilizzare
l’opinione pubblica. La manife-
stazione è stata organizzata dal-
l’Unione sindacale di base.

“Abbiamo spinto – dicono i la-
voratori – affinchè a livello nazio-
nale e locale venissero adottate
fin dal 1999 per gli Lsu impegnati
nelle scuole con le stesse mansio-
ni e in sostituzione del personale
Ata, soluzioni di vera stabilizza-
zione e cioè percorrendo fino in
fondo le strade normative per
consentire l’assunzione diretta
degli Lsu al fine di sanare quella
che ormai era una situazione di

fatto di tutti gli Enti utilizzatori:
gli Lsu non erano mai stati utiliz-
zati come lavoratori di supporto.
Anzi, aveva sostituito reali e strut-
turali carenze di organico con un
misero assegno erogato diretta-

mente dallo Stato”. Tra il marzo e
il gennaio del 2000, gli Lsu che
operavano nelle scuole sono stati
spostati dagli Enti locali ai Prov-
veditori agli studi (oggi Uffici sco-
lastici provinciali) che fino al

2001 hanno gestito il servizio di
pulizie e attività ausiliare, inqua-
drando il personale Lsu con la
qualifica di Collaboratore scola-
stico.

A questo punto il trasferimento
di competenze avrebbe potuto
aprire una strada privilegiata per
l’assunzione diretta negli organici
statali. “Tutto questo – rimarcano
i lavoratori – in base a un princi-
pio sancito da una legge secondo
il quale agli Lsu retribuito con 800
mila lire, doveva essere ricono-
sciuta una corsia privilegiata per
l’assunzione in misura del 30 per
cento negli organici pubblici.
Questo, però, non è avvenuto”.
Ed ecco la denuncia: “Gli ex Lsu
nelle scuole sono stati espropriati
del diritto alla stabilizzazione e
attualmente viviamo una situa-
zione di sofferenza”. Ieri, l’enne -
sima presa di posizione con la
raccolta di firme. (*LTO*)

Lavoratori Lsu, avviata petizione in piazza

Una manifestazione di precari

Concessioni edilizie, procedure più semplici

Mister Serse Cosmi

0 Trapani calcio

Visita in ospedale
ai piccoli pazienti
di Pediatria
OOO Primo appuntamento della
stagione con l’iniziativa “Un gior-
no per la nostra Città”, promossa
dalla Lega B di calcio. In occasione
del primo appuntamento, dedi-
cato ai bambini, oggi a partire
dalle 10,.30, squadra e staff del
Trapani Calcio al gran completo
faranno visita ai piccoli pazienti
ricoverati nel reparto di Pediatria
dell’Ospedale Sant’Antonio Aba-
te. L’iniziativa è realizzata in col-
laborazione con l’Azienda Sanita-
ria Provinciale di Trapani.
(*AIN*)

I paesaggi terrazzati: identità di un territorio
0 Una caratteristica che rappresenta la risposta mirabile del contadino alle molteplici sfide di un’isola unica

Salvatore Gabriele
Pantelleria

OOO È iniziato a Venezia, è conti-
nuato a Pantelleria, si concluderà
sabato 15 ottobre a Padova. È il
terzo “Incontro Mondiale sui Pae-
saggi Terrazzati”, nell’isola una
sessione si è tenuta a Donnafuga-
ta, nella cantina di Kamma poi le
conclusioni al Castello Medioeva-
le. A Venezia venerdì scorso alla
presenza del ministro delle Politi-
che agricole e forestali Maurizio
Martina il convegno ha visto la
partecipazione di 250 persone
provenienti da oltre 20 paesi di-
versi in rappresentanza delle
Americhe, Europa, Asia, Cina e
Africa.

I paesaggi terrazzati esistono in
diverse zone e culture del mondo.
In Italia sono diffusi dall’arco alpi-
no a quello appenninico, fino alle
coste e ai rilievi insulari per una
estensione di circa18.000 kmq.

Dopo la prima edizione tenuta
in Cina e quella in Perù, questo è il
terzo incontro voluto dall’Alleanza
Mondiale che si è costituita nel
2010 tra istituzioni, ricercatori e
produttori ai quali sta a cuore il fu-
turo delle aree terrazzate. Questi
territori sono infatti capaci di uni-
re pregiate produzioni agro-ali-
mentari, la difesa del suolo, la tra-
smissione di saperi e la conserva-

zionedi un paesaggio di straordi-
naria valenza estetica. I paesaggi
terrazzati sono tanti anche nel no-
stro paese edalle Cinque Terre in
Liguria, fino a Pantelleria. Proprio
Pantelleria è stata scelta per pre-
sentare le caratteristiche di un
paesaggio terrazzato che è la ri-
sposta mirabile del contadino alle
molteplici sfide dell’isola. «Qui
parliamo diviticoltura eroica– ha
affermatoAntonio Rallo, winema-
ker e titolare di Donnafugata, tra i
relatori dell’incontro -. Per noi
vuol dire allevare la vite ad alberel-

lo, manualmente e su terrazza-
menti; un impegno che triplica il
fabbisogno di manodopera rispet-
to ai territori di collina e che per
noi comporta ogni anno la manu-
tenzione di circa40 kmdi muretti a
secco. La viticoltura eroica però ri-
paga tutti questi sacrifici,preser-
vando il paesaggio e permettendo-
ci di produrre qualcosa di unico,
come il Passito Ben Ryé, uno dei
vini dolci più apprezzati al mon-
do». Nell’incontro sono stati ap-
profonditi vari aspetti di Pantelle-
ria e del paesaggio terrazzato: so-

no intervenuti il geologo Giuseppe
Bernardo, l’agronomo Antonella
Ingianni sulle tecniche costruttive
ed il valore polifunzionale dei mu-
retti a secco, il professore Tomma-
so La Mantia sulla conservazione
della biodiversità, il professore
Giuseppe Barbera sull’agricoltura
pantesca alle prese con le carenze
d’acqua, ed infine l’architetto Ga-
briella Giuntoli che ha parlato del-
la grande bellezza di un paesaggio
agrario così speciale da aver dato
identità all’intero territorio.
(*SAGA*)

Vigneti a terrazza di Donnafugata in contrada Kamma

0 Marsala

Movimento
ciechi, incontro
sulla donna
OOO Il ruolo della donna nei secoli, in
Italia, è stato il tema trattato dal pro-
fessore Alberto Di Girolamo nel qua-
dro degli incontri storico-culturali
del Movimento Apostolico Ciechi. Il
relatore si è soffermato sulla donna
nel “Dolce Stil Novo” divinizzata da
Dante, resa più umana da Petrarca e
materializzata dal Boccaccio e vista
nei suoi diversi aspetti nei secoli fino
all’emancipazione di oggi. (*DIBA*)

0 Mazara

Guaio giudiziario
per l’ex assessore
Calafato
OOO Ancora un guaio giudiziario per
l’ex assessore comunale mazarese
Vincenzo Calafato, lo scorso aprile
assolto nell’ambito di un processo
per favoreggiamento e sfruttamento
della prostituzione. Stavolta, Calafa-
to, difeso da Mariella Martinciglio, è
accusato di furto di energia elettrica
e per lui, ieri, il pm ha chiesto la con-
danna a otto mesi di reclusione. I fatti
contestati risalgono al 2010. (*API*)

Nell’incontro sono stati appro-
fonditi vari aspetti di Pantelleria e
del paesaggio terrazzato. Antonio
Rallo di Donnafugata ha afferma-
to che nell’isola si fa «viticoltura
eroica»

0 Erice

Nuove adesioni a «Nati Liberi»

OOO Il movimento civico “Nati Liberi” coordinato dal consigliere comu-
nale Cettina Montalto, che si appresta a candidarsi a sindaco di Erice,
continua a registrare adesioni. Si tratta dell’ex  calciatore Silvio Iozzia,
dell’ex giocatrice di basket Paola Mistretta e dell’imprenditore ericino
Massimo Martinez presidente e patron della società di calcio Riviera
Marmi, che milita nel campionato di Eccellenza. L'esperto in diritto degli
enti locali e diritto regionale, Antonino Miceli, intanto, ha proposto al
candidato sindaco Montalto l'istituzione di un Ufficio per le relazioni
internazionali. (*GDI*)


